

NUESTROS COMICIOS

Congreso Regional de Sindicatos de Baleares en Alayor

(Conclusión)

Las aportaciones de Alayor y demás delegaciones concuerdan en un todo con lo manifestado por las que han hecho uso de la palabra.

Comité Nacional. —Interviene ampliamente, dando cuenta de las deliberaciones del Pleno Nacional del movimiento libertario en que se sometió a revisión toda la conducta política de nuestros organismos y en donde se aprobó por unanimidad la posición del Comité Nacional de la C. N. T. Se felicita de la coincidencia de apreciaciones que haya sobre este punto con los acuerdos del Pleno citado y sugiere, para satisfacción de todos, que cada Delegación sintetice por escrito los acuerdos de su sindicato para, junto con las actas de las sesiones poderlos presentar al Comité superior. Añade que nuestra conducta y nuestra línea de actuación política debe ser honrada y sobre todo revestida del más elevado concepto de la moralidad.

Todas las delegaciones recogen las sugerencias del Comité Nacional y las ratifican en su totalidad.

Por considerar suficientemente debatido este punto y haber perfecta unanimidad en todas las Delegaciones queda suspendida la discusión para continuarla en los otros puntos del orden del día.

Se pone a discusión por la Presidencia el 10 punto del orden del día «Asuntos generales».

Oficios Varios de Mahón propone que una vez terminado el Congreso la Delegación del Comité Nacional se quede en la Isla tres días más, al objeto de dar orientación a los trabajos de la Regional.

El Comité Nacional se dirige al Congreso pidiéndole desheche la propuesta de Mahón, pues estaba en sus cálculos permanecer ocho días en Menorca, cuando hace ya diez y ocho, apremiándole trabajos en la Península, por lo que no le es posible demorar su estancia por más tiempo.

Considerando suficientes las razones expuestas por el Comité Nacional, Mahón, rectifica su propuesta, mostrándose de acuerdo con ello las demás delegaciones.

El Director de LA VOZ DE MENORCA hace algunas consideraciones acerca de las condiciones de desenvolvimiento de nuestro órgano en la prensa, dirigiéndose especialmente al Comité Regional.

Intervienen ampliamente los Comités Nacional y Regional, extendiéndose en consideraciones acerca del periódico, su orientación y sus normas a seguir.

Se acuerda que este asunto pase a estudio del Comité Regional.

Por lo avanzado de la hora se acuerda suspender la sesión para continuarla a las tres de la tarde.

Se elige la siguiente mesa de discusión: Presidencia, Ciudadela; Secretario de Actas, Ferrerías, y Secretario de Palabras, San Luis.

CUARTA SESION

A las tres de la tarde vuelven a reanudarse las tareas del Congreso. Ocupa la Presidencia el compañero designado en la sesión de la mañana y actúan de Secretarios de Actas y Palabras los camaradas nombrados al efecto.

Transportes Marítimos de Mahón —Propone que los acuerdos y resoluciones adoptados en este Congreso se publiquen en la prensa confederal de la Península.

Es aprobada esta proposición.

Comité Nacional. —Pone de manifiesto que cumpliéndose los dos años que el compañero M. R. Vázquez regenta la Secretaría del Comité superior, término en que debe ser sustituido, se ha sometido a referéndum de todos los Sindicatos la elección del que habrá de sustituirle, lo cual se somete también a los Sindicatos de Menorca para que determinen con respecto al particular.

Después de atinadas intervenciones de todas las Delegaciones, del Nacional y Regional, el Congreso, por unanimidad, se pronuncia para que continúe en la Secretaría General del Comité superior de la C. N. T. el compañero que con tanto acierto y espíritu de trabajo lo ha venido haciendo hasta ahora, María no R. Vázquez.

Como sugerencia, por si puede tenerse en cuenta por la Confederación Regional del Trabajo de Baleares, el Comité Nacional indica que para el desenvolvimiento económico de la organización, se ha establecido un plus sobre los sueldos de los camaradas que en representación y por nombramiento debido a la C. N. T. desempeñan cargos oficiales, así como dentro del Ejército, que les permiten gozar de una mejor retribución.

Intervienen Ciudadela y Mahón, exponiendo sus respectivos puntos de vista. Después de intervenir las delegaciones de los Comités Nacional y Regional, aclarando varios puntos, se acuerda

pasar a estudio de la Secretaría de Defensa del Comité Regional esta importante cuestión.

A iniciativa de un compañero de la Delegación de Mahón se entabla discusión acerca de los motivos que pueden originar la interrupción del servicio de corriente alterna.

Tras haber opinado todas las delegaciones y los Comités superiores se acuerda pase este problema, con miras a trabajar para ver de obtener una rápida solución, al Sindicato de Mahón.

El Comité Regional propone y se acepta por unanimidad que se publique en la prensa un saludo a todos los combatientes del Ejército Popular y que se dirija un expresivo telegrama al Comité Nacional de nuestra organización, ratificando la posición de los Sindicatos de Menorca, que por sobre todas las incidencias sabrán permanecer en su puesto.

Habiéndose discutido todos los asuntos del orden del día y los planteados en el transcurso de las deliberaciones del Congreso, la Presidencia, antes de darlo por terminado, se dirige a los compañeros del Comité Nacional para que pronuncien unas palabras que sirvan de cierre a las tareas de este Comicio, el más interesante que ha celebrado la organización confederal de Menorca.

Los compañeros del Comité Nacional hacen uso de la palabra, expresando la satisfacción que sienten al ver el espíritu en que se han venido desarrollando las tareas del Congreso. Manifiestan que la organización cenetista de las Baleares va a adquirir relevante personalidad en el conjunto político económico-social de nuestro arcepiélago.

Se dirigen a todas las delegaciones indicándoles se hace preciso que la Regional de Baleares aprenda a caminar con sus propios pies, ya que nuestro movimiento, con sus peculiares características, lo impone como necesidad. Hacen una serie de observaciones expresando la gran importancia que tiene en la Península la C. N. T., importancia que también ha de adquirir en Menorca.

Acaban su intervención saludando al Congreso y manifestando la confianza, que esperan no ver defraudada, de que los acuerdos adoptados serán punto inicial de una marcha ascendente de los medios confederales de la Isla.

Por último interviene el Comité Regional, quien después de unas cuantas consideraciones relacionadas con las tareas del Congreso, se dirige a los Sindicatos para pedirles procuren cumplir con la máxima escrupulosidad los acuerdos adoptados.

Y tras unas breves palabras del compañero que preside, se dan por finalizadas las importantes tareas del Congreso de la Confederación Regional del Trabajo de Baleares, que ha sido el más firme exponente de la voluntad de todos los confederados de Menorca.

La organización confederal menorquina entra en un nuevo período de actividades. La transformación del Comité Comarcal en Regional, la creación de las diversas secciones que han de integrarlo y las resoluciones recaídas a través de las tareas del Congreso que acabamos de reseñar, que se ha producido con una altura de miras y un espíritu de comprensión muy alto, son fiel anuncio de la nueva fase en que habrá de desenvolverse la C. N. T. en Menorca.

Todos los acuerdos que han sido adoptados tienen un gran valor, no solamente por lo que de manera particular se refiere a nuestros medios, sino también en términos generales. Y es que la Confederación al discutir problemas y al adoptar resoluciones no lo hace con miras exclusivistas y propias; lo hace con miras a satisfacer el interés general, el interés colectivo, que es el de los trabajadores, único que ella representa.

Estamos satisfechos de las jornadas en las que los Sindicatos de la Isla se han manifestado por medio de sus delegaciones en el Congreso de carácter Regional; no lo estamos menos de la forma ecuaníme y firme con que se han pronunciado, que caracteriza fundamentalmente a la organización cenetista.

Estamos en un nuevo período. La C. N. T. es ya mayor de edad; sabe comprender las situaciones difíciles y contraer todas las responsabilidades que son necesarias. Como organismo netamente proletario y antifascista que es, que ha contribuido y contribuye con todas sus fuerzas al aplastamiento del fascismo invasor, quiere estar en el punto que le corresponde para desde él desahogar una ingente tarea. Como organizaciones hechas y responsables trata a las demás, pero también quiere que se le corresponda con el mismo trato.

No podemos por menos de congratularnos del resultado de nuestras deliberaciones que han de servirnos de pauta para nuestra actuación. Esperamos que así lo comprenderán todos los militantes, ya que en ello va nuestra vida como organización y como movimiento de masas.

Cédula de emplazamiento

En virtud de lo dispuesto por el señor don Blas Arganza de la Uz, Juez de Primera Instancia de esta Ciudad y su Partido, en providencia de esta fecha, recaída a virtud de demanda de divorcio presentada por don Francisco Quiles Pujol, mayor de edad, casado, militar y con residencia en esta ciudad, contra su esposa doña María Mezquida Roselló, mayor de edad, casada, sin profesión especial y vecina que fué de Palma de Mallorca, y actualmente ausente en ignorado paradero, se emplaza a la citada demandada, para que dentro del término de cinco días contados desde el siguiente al en que esta cédula aparezca publicada en los periódicos locales, comparezca y conteste a la referida demanda, cuyas copias simples de ella y documentos presentados se encuentran a su disposición en la Secretaría del que suscribe, y proponga en su caso reconvencción, todo ello al amparo de lo dispuesto en los artículos 46 y siguientes de la Ley de Divorcio, 680 y siguientes de la Ley de Enjuiciamiento Civil y 3.º y 9.º del Decreto de 22 de enero 1937; apercibiendo a dicho demandado que de no comparecer será declarado en rebeldía, dándose por contestada la demanda y seguirá el pleito su curso sin volver a ser citado y le pararán además los otros perjuicios a que haya lugar en derecho.

Y con el fin de que la presente cédula sea publicada en los diarios de esta localidad, conforme a lo dispuesto en el artículo 3.º del Decreto de 13 de marzo de 1937 (Gaceta del 14) expido y firmo la presente en Mahón a treinta de diciembre de mil novecientos treinta y ocho.

El Secretario Judicial, Juan F. So sa.—V.º B.º—El Juez de Primera Instancia, Blas Arganza.

CINE CONSEY (LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES. A las 6
El interesante drama del oeste americano

El desfiladero perdido

Por el actor popular BUCK JORES.
La comedia excéntrica de situaciones intrigantes

SUCEDIO EN NUEVA YORK
Por Lyle Talbot, Gertrude Richaen, Heater Angel.

Muy pronto: EL VIDENTE, grandiosa obra por Claude Rains.

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

Vendería: A buen precio, una máquina de rebajar piel y una máquina a motor de cortar tiras de piel en todos los anchos para trenzados.

Para informes: Avenida 14 Abril, 31.—Ciudadela.

Siguen los combates en todos los frentes de Cataluña.

Ha llegado a Cartagena la delegación internacional encargada de comprobar la retirada de los voluntarios extranjeros. — Comentarios al viaje de Chamberlain. — Daladier hacia Córcega y Túnez.

Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 31 de diciembre a las 24 horas.

EJÉRCITO DE TIERRA

ESTE.—Continúa con gran violencia la ofensiva facciosa en las zonas del Segre, donde nuestras fuerzas resisten heroicamente, luchándose con extraordinaria dureza en Sierra Grossa y en las inmediaciones de Cubells. Los soldados españoles oponen una tenaz resistencia a los rebeldes que atacan apoyados fuertemente por su artillería, la aviación y tanques.

En el sector de Cogull, nuestras tropas rechazaron rotundamente todos los intentos del enemigo que sufre cuantioso número de bajas. Los facciosos que a costa de cueros sacrificios lograron apoderarse de la Cota 439, pero los soldados españoles en brillante contraataque lograron recuperarla.

Nuestra aviación que actúa con gran eficacia, bombardeó en repetidas ocasiones las líneas enemigas, ametrallando desde baja altura las concentraciones de tropas y las caravanas de camiones en los que han producido grandes estragos.

En combate aéreo nuestros cazas derribaron a un aparato italiano Meiserchmitt.

En los demás frentes, sin novedad.

AVIACION

Durante la noche última, los cazas republicanos dieron alcance y derribaron a un hidroavión alemán Heinkel 54. Sus cuatro tripulantes, todos ellos alemanes, resultaron muertos. Recogióse su documentación y además el armamento y municiones del aparato, fabricados en Alemania en fecha reciente.

Varios aparatos invasores bombardearon hoy los barrios marítimos de Valencia.

INFORMACION NACIONAL

La comisión comprobadora de la retirada de los extranjeros ha llegado a Cartagena

Cartagena 1.—Esta mañana ha llegado a este puerto la delegación de la Comisión internacional designada por la Sociedad de Naciones para comprobar la retirada de los extranjeros de la zona republicana española.

La delegación ha visitado los cuarteles, el arsenal y los buques de la flota surtos en este puerto, comprobando palpablemente que en la marina republicana no se encuentra ya extranjero ninguno.

El regalo faccioso

Las baterías rebeldes han disparado de nuevo sobre Madrid

Madrid 1.—Durante la noche pasada, los rebeldes, seguramente para celebrar a su manera la entrada del año nuevo, han iniciado un violento cañoneo contra el casco de la capital. Al mismo tiempo, ha comenzado un violentísimo fuego de armas automáticas y fusilería en la Ciudad Universitaria.

A pesar de que la explosión de los obuses llenaba las calles de trágico fragor, los teatros han funcionado, viéndose concurridísimos. Los madrileños aún tras dos años de sitio no han perdido el humor y han acogido con alegría y optimismo el nuevo año que comienza.

Política internacional

El próximo viaje a Roma de M. Chamberlain

Las reivindicaciones italianas y la guerra de España, serán los dos problemas sobre los que el Duce y el Premier inglés es difícil que se pongan de acuerdo

París 1.—La prensa de hoy dedica sus comentarios al viaje emprendido por M. Daladier a Córcega y Túnez, y a la actitud desaprensible de Italia, relacionado todo esto con el próximo viaje de M. Chamberlain a Roma.

Estos días, se ha dilucidado una cosa, y es: que M. Chamberlain se negará a discutir cualquier aspecto de las reivindicaciones italianas sobre colonias francesas. Pero hay otras reivindicaciones de Roma sobre el canal de Suez, que afectan directamente a la Gran Bretaña y que seguramente serán objeto de las discusiones de los dos hombres de estado.

Además, es seguro que M. Chamberlain manifestará lo difícil que es mantener las relaciones cordiales anglo-italianas mientras la prensa fascista continúe su campaña antifrancesa y reivindicacionista. El Duce sabe suficientemente que hoy por hoy es imposible romper la entente franco-británica, o al menos tan difícil como quebrantar el eje Roma-Berlín. ¿Cómo resolverá Mussolini el dilema? Esto es lo que interesa a Londres y París.

Por si este punto de posición fuera poco, existe la cuestión del conflicto de España. Mussolini continúa apoyando a Franco, al que ha hecho emprender su ofensiva en Cataluña cuyo objetivo verdadero no puede ser otro y no

es verosímil que el caudillo insurrecto tenga la pretensión de que esto pueda ser una ofensiva decisiva—que impresione a M. Chamberlain y logre de éste el reconocimiento de los derechos de beligerancia a los facciosos españoles.

La prensa de París y Londres, aún la conservadora, ha visto clara la maniobra del Duce y es absurdo que pueda haber pasado desapercibida para el Premier.

Aunque M. Chamberlain, ha dado motivos para suponerle capaz de cualquier concesión con tal de evitar el peligro de un conflicto, no es verosímil que en esta ocasión pretenda repetir la jugada de Munich, Francia no se presentaría a ello y seguramente la opinión británica tampoco. El Premier no puede hechar en el platillo a España, tras sus declaraciones en la Cámara de los Comunes y las manifestaciones categóricas del Gobierno francés.

Entonces ¿sobre qué bases puede sustentarse un acuerdo entre Italia y la Gran Bretaña? Esta es la incógnita, que algunos periódicos despejan hipotéticamente, augurando un rotundo fracaso el anunciado viaje de mister Chamberlain.

El Gobierno inglés hará toda clase de esfuerzos para mantener la paz... pero por si acaso apresura el rearme

Londres, 1.—En su mensaje de Año Nuevo, dirigido a la «Primorose League» de la que es Presidente, Sir Kingsley Wood, ministro del Aire ha declarado lo siguiente:

«El Gobierno nacional está resuelto a proseguir, durante este próximo año, todos sus esfuerzos para eliminar las diferencias que podrían concluir finalmente a una guerra. La fuerza de la Gran Bretaña es un factor decisivo para el mantenimiento de la paz. El Gobierno continúa acelerando en todo lo posible el rearme de la nación, parte del cual se ha realizado ya».

M. Daladier ha salido de Toulón con rumbo a Córcega y Túnez

Toulón, 1.—El Presidente del Gobierno francés acompañado de su séquito ha llegado a las 21'30 a este puerto.

Inmediatamente ha embarcado a bordo del «Foch», que lo conducirá a Afaccio, Bastia y Bizarta.

Acompaña al «Foch», una división naval compuesta por 24 unidades. Asimismo varias escuadrillas de hidroaviones militares desean escoltar al crucero en el que viaja M. Daladier.

El viaje de M. Daladier es aprobado por la totalidad de la prensa francesa

París 1.—Puede decirse que sin ninguna excepción los diarios de esta capital aprueban el viaje de M. Daladier y su significación. He aquí lo que dice «Le Figaro»:

«Es la opinión francesa unánime la que lo aprueba. Es el mensaje que la nación francesa toda entera, cuyo jefe es el Presidente de nuestro Gobierno, será el intérprete cerca de las poblaciones que nosotros protegemos o que administramos en estas regiones de África del Norte, que son nuestras. Estamos seguros que todo el mundo adrobará que Francia manifiesta abiertamente a su vez, con una fuerza tranquila, sus sentimientos y sus voluntades. El bloque que formó Argelia, Túnez y Marruecos es para nosotros algo sagrado».

Una nueva nota de los Estados Unidos al Japón

Washington 1.—Se comunica oficialmente que en el día de hoy, el Gobierno de los Estados Unidos ha hecho entrega de una segunda nota al Japón, protestando enérgicamente contra las declaraciones del príncipe K.roya, quien afirmó recientemente que su Gobierno dirigía toda su acción a la «creación de un nuevo orden de cosas en el Extremo Oriente».

La nota americana declara inadmisibles tales declaraciones y comunicó al Gobierno de Tokio, que Washington no tolerará ningún atentado contra los derechos y los intereses de los Estados Unidos, para cuya defensa se reserva todos los medios que se crean precisos.

M. Chamberlain y Eden residen actualmente muy próximos uno del otro

Pero según lord Halifax esto no tiene significación política

Londres 1.—Lord Halifax ha declarado esta tarde que los rumores según los cuales se concede importancia política al hecho que el Pri-

mer ministro y M. Eden, residen actualmente muy próximos uno del otro, no tiene el más mínimo fundamento.

El jefe del Foreign Office, ha desmentido enérgicamente que sea esperado en Londres enviado ninguno de Hitler.

La campaña antihúngara de la prensa alemana causa resentimiento en Budapest

Budapest 31.—La amargura de los medios políticos húngaros con motivo de la campaña antihúngara de la prensa alemana encuentra hoy eco en todos los diarios húngaros.

La prensa de Budapest ataca a Eslovaquia pero manifiesta que las diferencias con este país son motivadas por la actitud de los provocadores alemanes.

Un llamamiento del rey Carol de Rumania

Bucarest.—El rey Carol ha publicado un mensaje al país, por el que un llamamiento a toda la nación para la concordia.

En lo referente a política internacional, el monarca ha manifestado que Rumania no tiene reivindicacio-

nes con respecto a ningún país extranjero, por lo que desea vivir en paz con todo el mundo. No obstante Rumania estará dispuesta a defender sus fronteras y su integridad contra cualquier eventual agresión.

El mariscal nipón Machigini ha sido destituido por haber perdido documentos de gran valor militar

Tokio 30.—El ministro de la Guerra ha publicado un comunicado anunciando que el mariscal Kaunoru Machigin, director de los asuntos administrativos del ministerio de la Guerra, ha sido destituido y relevado de sus funciones por haber perdido documentos militares de extraordinaria importancia.

Los medios militares han manifestado una viva emoción al saber la medida que por cierto está rodeado de un absoluto secreto. El mariscal Machigin, ex-ayudante del Emperador, ha desempeñado, en diferentes ocasiones, misiones secretas en el continente.

Alemania ha decidido alcanzar la paridad naval con la Gran Bretaña en lo referente a submarinos

Londres 31.—Alemania ha notificado a la Gran Bretaña su intención de ejercer el derecho que le confiere el tratado naval de junio de 1935 de alcanzar la paridad naval con el Reino Unido en lo referente a construcciones submarinas.

El Gobierno del Reich, no ha dado a conocer las razones por las cuales invoca lo que constituye la «cláusula de salvaguarda» del tratado bilateral anglo-germano.

La decisión germana ha causado sorpresa en Londres, que ha comunicado la decisión alemana a París, Washington y Roma.

Los oficiales y la tripulación de un navío inglés capturados en el Japón

Tokio, 31.—La policía marítima japonesa ha detenido al capitán y a dos oficiales ingleses y a 43 tripulantes chinos del vapor británico «Hannah Moller».

Según las autoridades niponas dicho navío penetró en aguas jurisdiccionales japonesas cerca Shioyama, recalando en su puerto prohibido.

Salón VICTORIA

LUNES. A las 6 y 9'30

Reprise de la gran comica

TAL PADRE, TAL HIJO

Estreno del intenso film de aventuras misteriosas

¿Recuerdas lo de anoche?

Por Edward Arnold, Sally Eilers y Robert Young.

Muy pronto: SUBLIME OBSESSION la película que en 1937 ha obtenido cinco puestos de honor en el Congreso del Cine.

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

Fotografía Mahonesa.—Madrid